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Dr. Henning Jensen, rector Universidad de Costa Rica
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Señores y señoras miembros del Consejo Universitario

Señores y señoras miembros del Tribunal Electoral Universitario

Señores y señoras autoridades universitarias o sus 
representantes

Señores y señoras ex miembros del Tribunal Electoral 
Universitario

Quisiera  comenzar  agradeciendo  el  honor  que  nos  ha  conferido  el
Consejo  Universitario  al  hacer  extensivas  sus  actividades  en  esta
Sesión Solemne, para dedicarla a conmemorar el cuadragésimo-quinto
aniversario  del  Tribunal  Electoral  Universitario,  especialmente,  a
sabiendas de que se acostumbra celebrar cada decenio.

No escapó a este importante Órgano, la relevancia impostergable que
representó  nuestra  solicitud,  fundamentada  en  dos  motivos
específicos.

Se trata en primer lugar de un significativo y merecido reconocimiento
a las personas que han conformado el Tribunal Electoral Universitario
por diez años o más y en segundo lugar, un llamado a la participación,
compromiso y permanencia de nuevos miembros.

Es por esta razón que, más que a la historia del Tribunal, lúcidamente
evocada por Doña Carmen hace cinco años y que encontramos en los
diversos  medios  de  información  y  difusión,  deseo  referirme  a  la
actualidad  que  nos  interpela,  precisamente,  en  los  dos  motivos
mencionados.



El  insigne  compromiso  con  la  Institución,  el  elevado  sentido  de
responsabilidad  y  la  notable  permanencia  en  el  Tribunal,  de  las
personas  a  quienes  se  les  hace   este  revelador  reconocimiento,
representan  lo  mejor  del  verdadero  espíritu  universitario  en  la
Universidad de Costa Rica. Hoy, en honor a quienes los precedieron
en esa importante labor, hemos develado una composición fotográfica
en  la  sala  de  sesiones  del  Tribunal  que,  con  la  invaluable
colaboración de nuestro Archivo universitario, por sus siglas (AUROL)
y la profesora Yula Cambronero de la Escuela de Artes Plásticas, nos
permite,  tal  vez,  recrear  la  imagen  de  alguna  cara  conocida  y
desdibujada por el tiempo; tal vez, reconocer rostros todavía vigentes
y apreciados, de quienes ocuparon la presidencia desde sus inicios,
hasta el  año 2018 con doña Carmen Cubero Venegas como figura
central. Y digo esto con la mayor consideración y respeto por todas y
cada una de las demás presidencias, pero con la convicción de que
existe un antes y un después de doña Carmen.  

Más de quince años en el Tribunal, trece de los cuales los desempeñó
como presidenta,  la  convierten, más que por una fotografía,  por  su
protagonismo, en la figura central del Tribunal Electoral Universitario
en los últimos quince años.

A Doña Carmen le correspondió empezar y evolucionar en el Tribunal
en  medio  del  último  cuarto  de  siglo,  en  momentos   de  grandes
cambios  en  el  mundo  y  en  el  país  en  general,  así  como  en  la
Universidad en particular.  Doble reto por lo tanto,  para quien supo
siempre hacer  cumplir  lo  que por  normativa  institucional  estipula  el
Estatuto Orgánico y adaptar este importante Órgano Colegiado, a las
exigencias del tiempo. Lo dejó, como es sabido, dotado de importantes
mecanismos, como el moderno sistema de padrón electoral, gracias al
cual se realiza una votación integrada entre los recintos de la sede
central con las sedes regionales y los centros hospitalarios, facilitando
de  esta  manera  la  votación  en  cualquier  recinto  de  votación
autorizado. En palabras de la señorita Sara Baccaglio, quien expresa
su profunda admiración y gratitud por doña Carmen, ella  tuvo siempre
el  cuido  más  esmerado  de  la  transparencia  en  los  procesos
democráticos de la Institución. Del mismo modo, en lo concerniente a
valiosos recursos sólidamente fundamentados desde el punto de vista
financiero  y  económico,  con  un  presupuesto  consolidado  que  le
permite  atender  los  procesos  electorales  de  manera  eficiente  y  un
espacio físico digno para cumplir con sus tareas cotidianas, según ella



misma lo señaló hace cinco años,  señalamiento que fue  ampliamente
confirmado por la señora Isabel Sánchez y el señor Rodrigo Zúñiga,
sus colaboradores inmediatos. Un espacio físico, por lo demás, que se
ha visto renovado y embellecido con nuevas obras de arte facilitadas,
igualmente,  por  la  Escuela  de  Artes  Plásticas  en  la  persona  del
profesor Alberto Murillo Herrera. 

De igual manera, propuestas importantes como una reforma integral al
Reglamento de Elecciones Universitarias y el diseño y configuración
de un sistema de voto electrónico llevado a cabo en coordinación con
el  Centro  de  informática  y  que  demandarían  una  inevitable
actualización en el momento en que conozcan una mejor suerte, son
propuestas que se gestaron y  trabajaron con dedicación y  empeño
desde su gestión. 

Proyectos como el de Priorización de funcionalidades del sistema de
padrones, también en colaboración con el Centro de Informática, cuyo
presupuesto  para  su  realización  ya  ha sido  aprobado;  así  como el
proceso  de  eliminación  o  conservación  de  documentos  en
coordinación  con  AUROL,  iniciados  por  la  señora  ex  presidenta,
forman  parte  de  las  labores  a  las  que  damos  continuidad  en  este
momento y que esperamos culminar exitosamente.    

Cabe destacar, no obstante, que su relevante actuación a lo largo de
estos años no hubiera sido posible, como ella bien lo ha recalcado en
repetidas ocasiones, sin el acompañamiento y el imponderable apoyo,
por  una  parte,  de  las  numerosas  y  distinguidas  personas  que  han
conformado el Tribunal en su calidad de miembros a lo largo de estos
años,  entre los  que se hace en esta  mañana especial  mención de
aquellos que compartieron con ella por diez años o más y a quienes,
por  razones  obvias,  no  podría  dedicar  una  justa  y  completa
descripción  de  sus  actuaciones.  Valga  la  ocasión,  entonces,  para
darles  las  más  expresivas  gracias  de  parte  del  Tribunal  y  para
exhortar, con todo respeto y vehemencia a la comunidad universitaria,
a seguir el ejemplo dado por ellos. En este momento, tres vacantes en
el  quorum estructural  y  funcional  del  Tribunal,  la  proximidad de las
Plebiscitarias 2020 y la apreciada participación de personas que funjan
como miembros, delegados y representantes, evidencian la urgencia
de este llamado.  En las presentes circunstancias, resulta imperativo
agradecer el trabajo y la duplicación de esfuerzos de las personas que
conforman actualmente el Tribunal. Un agradecimiento, en particular,



para la Dra. Jessenia Hernández Elizondo y para el Msc. Alejandro
Chacón Villalobos quienes se incorporaron en el 2018 y han asumido
sus funciones con notoria seriedad y compromiso.        

Por  otra  parte,  para  doña  Carmen  fue  de  significativa  importancia,
como continúa siéndolo para mí en estos momentos, la permanencia,
la  lealtad  y  el  trabajo  comprometido  del  personal  administrativo
conformado por la señorita Sara Baccaglio, la señora Isabel Sánchez y
el  señor  Rodrigo  Zúñiga,  cuyo  desempeño  y  cumplimiento  en  sus
labores,  propician un ambiente armonioso y enaltecedor.  Para ellos
tres,  según  sus  propias  palabras,  trabajar  con  doña  Carmen
representó básicamente una experiencia muy humana, enriquecedora
y de constante aprendizaje.

Con los días, los años…con los años la vida,  es la hermosa imagen
con la que don Rodrigo Zúñiga resume su experiencia de trabajo diario
al lado de doña Carmen. Sutil reconocimiento a una vida dedicada a la
Institución  y  a  muchos  años  destinados  al  Tribunal  Electoral
Universitario.

MUCHAS GRACIAS,  doña Carmen y  muchas gracias  a  quienes la
acompañaron en el camino exitosamente recorrido. 

         

 

    


